
MARICÁ INICIA ÀS COMEMORAÇÕES NATALINAS 
COM UM SHOW DE LUZES E CORES.

SANTA MISSA É CELEBRADA EM AÇÃO DE 
GRAÇAS AO JORNAL REDE CATÓLICA NEWS 

IMPRESSO

 O objetivo é usar o Cine Henfil para a 
exibição de filmes,  debates, palestras e 

outras atividades.

REDE CATÓLICA NEWS E CENTRO DE 
ESTUDOS E PESQUISAS SANTO INÁCIO 
DE LOYOLA QUEREM CRIAR A SEMANA 

CATÓLICA EM MARICÁ.
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Pedro Teixeira 

Pedro Teixeira, vice-presidente e diretor 
administrativo.

www.redecatolicanews.com.br

     Aos nossos leitores  estamos entregando neste mês 
um jornal em um papel de maior qualidade e uma 
diagramação em quatro colunas,  que facilita a leitura e 
a visualização das notícias. Além do jornal impresso,  o 
nosso site já está em funcionamento,  não deixe de 
conhecer e se manterem informados no dia a dia.

Marcelo Rodrigues, presidente e editor chefe.

Marcelo Rodrigues

Meus irmãos,  é com grande alegria que chegamos a 
quarta edição impressa do Rede Católica News.  Com 
a ajuda inestimável de nosso patrono São José,  
estamos avançando no propósito de evangelizar e 
informar. O Rede Católica News é uma agência de 
notícias que está  crescendo guiada pelo Espírito 
Santo. Agradecemos o apoio de nossos leitores e 
seguidores,  tenham todos uma excelente leitura.



Igreja

    Enquanto dure a vida 
presente, trabalhai para adquirir 
aquela que não acaba nunca; 
enquanto possuis vosso corpo, 

    Mediante a fé, a piedade e a 
caridade, tributamos a Deus o 
que se Lhe deve; e, por meio da 
f o r t a l eza ,  da  c i ênc i a ,  da 
temperança e da paciência, 
cumprimos os deveres que 
temos relativos a nós mesmos; e 
por meio do amor fraterno, 
d a m o s  c u m p r i m e n t o  a o s 
deveres que se nos impõem, 
com relação ao próximo.

A prática das virtudes leva à 
perfeição.

   O cristão é o compêndio do 
Evangelho,  d iz Tertu l iano: 
Christiano est compendium 
Evangelii (Apolog.).Tais são as 
virtudes que, segundo São 
Pedro (2 Pd 1, 5-9), devem 
adornar a um cristão. Porque, 
unindo a fortaleza à fé, a ciência 
à fortaleza, a temperança à 
c i ê n c i a ,  a  p a c i ê n c i a  à 
temperança ,  a  p iedade  à 
paciência, o amor fraternal à 
piedade, a caridade ou amor de 
Deus, abarcam-se todos os 
deveres da vida cristã, e chega-
se à sua perfeição.

morrei para o mundo e para a 
carne, a fim de que assim vivais 
somente em Deus.

(Tesouros do Pe. Cornélius a 
Lápide)

«E as almas dos fiéis pela 
m i s e r i c ó r d i a  d e  D e u s 
descansem em paz! — Dai-
lhes, Senhor, o descanso 
eterno!»

   Não basta ter o nome de 
cristão, diz Santo Inácio, mas é 
preciso sê-lo na prática; não é o 
nome que o faz feliz, mas as 
boas obras (Epist.). O cristão é 
um ser celestial na terra, diz 
São Gregório: Chrstianus in 
terra coelestis (Lib. V. Moral.).

- Referência:

     As obras são aquilo que faz 
ao cristão, diz Santo Agostinho. 
E m  v ã o  v o s  c h a m a r í e i s 
cristãos, se vivêsseis como 
pagãos; e, em vão vos dariam o 
nome de pagãos, se vivêsseis 
como cristãos (Tract. V, in Epist. 
Joann.).

- Esta página é filial do Instituto 
Doutor Angélico

- Jesus e Maria eu vos amo, 
salvai almas!

"Para Cristo, por Maria, em 
súp l i cas  pe las  a lmas do 
purgatório" 

   Foi no dia primeiro de agosto 
de 1223 que São Pedro Nolasco 
foi agraciado com uma Aparição 
de Nossa Senhora, a qual lhe 
indicou os meios para libertar os 
cristãos das mãos dos mouros. A 
França, na época, era palco de 
graves desordens devido aos 
abusos dos albigenses, que 
infestavam todo o sul do país. 
Achava-se Pedro associado ao 

      Nossa Senhora das Mercês 
é um dos títulos da Virgem 
Maria.
   A devoção originou-se na 
Espanha, daí também ser 
conhecida por Nossa Senhora 
das Mercedes. A Virgem é a 
protectora dos cristãos cativos 
dos mouros (muçulmanos) em 
Áf r i ca ,  p r inc ipa lmente  os 
marinheiros e mercadores 
s u b j u g a d o s  n o  M a r 
Mediterrâneo.

NOSSA SENHORA DAS 
MERCÊS, PADROEIRA DOS 

ESCRAVOS

     A Ordem Real e Militar de 
Nossa Senhora das Mercês da 
Redenção dos Cativos, ou 
simplesmente Ordem de Nossa 
Senhora das Mercês foi fundada 
por São Pedro Nolasco e São 
Raimundo de Peñafort, em 
1223, por ocasião da libertação 
dos escravos cristãos, tendo 
generalizado-se  sua festa na 
Igreja em 1696.

   Maria Santíssima, mostrando 
grande satisfação pelo bem que 
fizera aos cristãos, deu-lhe a 
o r d e m  d e  f u n d a r  u m a 
c o n g r e g a ç ã o  c o m o  fi m 
determinado da Redenção dos 
cativos. Pedro comunicou isso a 
São Raimundo de Peñafort, seu 
confessor e ao Rei Jaime, e 
grande surpresa teve, quando 
deles soube, que ambos, na 
mesma noite, haviam tido a 
mesma aparição. foi criada a 
Ordem de Nossa Senhora das 
Mercês, e Pedro foi nomeado o 
grão-mestre da Ordem, sendo 
depois canonizado com o nome 
de São Pedro Nolasco. Foi 
elaborada a constituição da regra 
da nova Ordem,  que teve 
gratíssimo acolhimento do povo e 
dos nobres. Já em 1235, uma 
nova regra obteve aprovação da 
Santa  Sé .  Des te  modo,  a 
devoção à Virgem das Mercês foi-
se espalhando por toda a Europa.

conde  S imão  de  Mon fo r t , 
comandante do exército católico 
e com ele lhe chegou à Espanha, 
onde lhe foi confiada a educação 
do príncipe Jaime de Aragão. 
Investiu toda a sua fortuna e 
arrecadou somas avultadas com 
pessoas caridosas, a fim de 
resgatar cristãos escravos que 
tiveram a infelicidade de cair em 
poder dos muçulmanos.

in Pale Ideas

     A devoção chegou a Portugal, 
onde se difundiu de Alenquer 
para Santarém e para Lisboa, e 
f o i  l e v a d a  p e l o s  f r a d e s 
mercedários para o Brasil, onde 
floresceram diversas confrarias, 
formadas principalmente por 
escravos, os quais consideravam 
Nossa Senhora das Mercês 
padroeira da sua libertação.
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33 Colocará as ovelhas à sua 
direita e os cabritos à sua 
esquerda.

O FLAGELO ESCULPIDO  NA 
PEDRA

    Quando o Filho do Homem 
voltar na sua glória e todos os 
anjos com ele, se sentará no seu 
trono glorioso.
32 Todas as nações se reunirão 
diante dele e ele separará uns 
dos outros, como o pastor separa 
as ovelhas dos cabritos.

37 Os justos lhe perguntarão: 
‘Senhor, quando foi que te 

36 nu e me vestistes; enfermo e 
me visitastes; estava na prisão 
e viestes a mim’.

34 Então, o Rei dirá aos que 
estão à direita: ‘Vinde, benditos 
de meu Pai, tomai posse do 
Reino que vos está preparado 
desde a criação do mundo,
35 porque tive fome e me destes 
de comer; tive sede e me destes 
de beber; era peregrino e me 
acolhestes;

41 Ele se voltará em seguida 
para os da sua esquerda e lhes 
dirá: ‘Retirai-vos de mim, 
malditos! Ide para o fogo eterno 
destinado ao demônio e aos 
seus anjos.*

40 Responderá o Rei: ‘Em 
verdade eu vos declaro: todas 
as vezes que fizestes isso a um 
destes meus irmãos mais 
pequeninos, foi a mim mesmo 
que o fizestes.’

vimos com fome e te demos de 
comer, com sede e te demos de 
beber?

38 Quando foi que te vimos 
peregrino e te acolhemos, nu e 
te vestimos?
39 Quando foi que te vimos 
enfermo ou na prisão e te fomos 
visitar?’.

São Mateus 25, 31-46

Por: @apostoladoratzinger

46 “E estes irão para o castigo 
eterno, e os justos, para a vida 
eterna.”

43 era peregrino e não me 
acolhestes; nu e não me 
vestistes; enfermo e na prisão e 
não me visitastes’.

42 Porque tive fome e não me 
destes de comer; tive sede e 
não me destes de beber;

4 4  T a m b é m  e s t e s  l h e 
perguntarão: ‘Senhor, quando 
foi que te vimos com fome, com 
sede, peregrino, nu, enfermo, 
o u  n a  p r i s ã o  e  n ã o  t e 
socorremos?’.
45 E ele responderá: ‘Em 
verdade eu vos declaro: todas 
as vezes que deixastes de fazer 
isso a um destes pequeninos, 
foi a mim que o deixastes de 
fazer’.

    O amor é a única coisa que 
pode transformar o mundo. Por 
isso dissemos, no domingo 
passado, que se há realmente 
um desejo de paz no governo, é 
preciso ir às raízes da paz: justiça 
e amor. Um amor que nos faz 
perdoar uns aos outros, que nos 
faz largar nossas armas para nos 
dar um abraço de irmãos. Um 
amor que nos faz olhar a Deus e 
dizer-lhe: Obrigado Pai porque 
me deste a capacidade de amar; 
Não quero perdê-la em uma 
asfixia de inferno; largar esses 
ódios, essa inveja, essa má 
vontade.  Paulo VI disse que 
quando olhamos para o homem 
com amor, já chegamos aos 
limites de Deus; porque aquele 
h o m e m  q u e  a m a m o s  e 
respeitamos é a imagem de 
Deus. (...) 

HOMILIA DE SÃO OSCAR 
ROMERO «

    E este é um dos movimentos 
q u e  a  I g r e j a  a t u a l  e s t á 
promovendo; e muitos, quando 
se fala do homem, pensa que a 
Igreja se afastou da sua missão 
eterna. O Papa, no final do 
Concílio Vaticano II, negou esta 
acusação. Se nos curvamos ao 
h o m e m  n e c e s s i t a d o  e 
angustiado, em sua pobreza, em 
sua miséria, é porque o coração 
está posto em Deus."- São Oscar Romero, 

homilia, julho de 1977. Por : @apostoladocaritas

    Por isso, já nesta terra, não há 
maior alegria ou ocupação mais 
nobre do que a dos santos que 
trabalham com o coração posto 
em Deus. Isso não significa uma 
"beatice" que só pensa em Deus 
e não pensa nos deveres da 
terra. Na parábola do Bom 
Samaritano temos a condenação 
de todo aquele que pensa em 
honrar a Deus e se esquece do 
próximo; nem o sacerdote, nem o 
levita, nem qualquer homem que, 
por ir a missa, por ir adorar a 
Deus, pensando em Deus, 
esquece as necessidades dos 
outros.
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   Festa da Apresentação de 
Nossa Senhora ao Templo 
recorda, segundo os Evangelhos 
apócrifos, o dia em que Maria, 
ainda criança, vai ao templo de 
Jerusalém para se consagrar a 
Deus.
     A Igreja não pretende dar 
realce apenas ao acontecimento 
histórico, que não existe nos 
Evangelhos, mas ao dom total da 
jovem de Nazaré, que, ao ouvir a 
frase "Bem-aventurados os que 
ouvem a Palavra de Deus e a 
põem em prática", se preparou 
para ser "templo do Filho".

 

      Neste dia de festa, o “dom” 
que Maria faz de si a Deus se 
entrelaça com seu compromisso 
de viver a vida, animada pela fé, 
na certeza de que o próprio Deus 
providenciará a tudo (Cf. Gn 22). 
Quando, para o homem, tudo 
parece impossível, tudo se torna 
possível para quem acredita em 
Deus e,  com fé,  confia na 
intercessão de Maria, Mãe de 
Jesus e nossa Mãe.

APRESENTAÇÃO DE NOSSA 
SENHORA NO TEMPLOA

     No dia 21 de novembro, por 
desejo de Pio XII, a Igreja também 
celebra desde 1953 o Dia das 
Monjas de Clausura.

Fonte: Vatican News

A MORTE SUBLIME DE SÃO 
JOSÉ

“     Eis chegado para São José 
o momento de deixar esta vida. 
O Anjo do Senhor lhe apareceu 
e anunciou ter chegado a hora 
de abandonar o mundo e ir 
repousar com seus pais. 
Sabendo estar próximo o seu 
último dia, quis ele visitar, pela 
ú l t ima vez,  o  Templo de 
Jerusalém, e lá pediu ao 
Senhor que o ajudasse na hora 
derradeira.Voltou a Nazaré e, 
sentindo-se mal, recolheu-se 
ao leito, agravando-se em 
breve o seu estado. Entre 
Jesus e Maria, que o assistiam 
c o m  c a r i n h o ,  e x p i r o u 
suavemente, abrasado no 
Divino Amor.
Oh, morte bem-aventurada! 
Como não havia de ser doce e 
abrasada no Divino Amor a 
morte daquele que expirou nos 
braços de Deus e da Mãe de 
Deus?Jesus e Maria fecharam 
os olhos de São José.*E como 
não havia de chorar Aquele 
mesmo Jesus que choraria 
sobre a sepultura de Lázaro? 
‘Vede como ele o amava!’, 
disseram os judeus. São José 
não era tão só um amigo, mas 
um pai querido e santíssimo 
para Jesus”.

Da obra “ Summa de donis S. Joseph”, de 
Isidoro de Isolanis.

    Mas em cada um dos graus 
do amor, a união entre Deus e o 
nosso coração se estreita, em 
cada um dos graus do amor 
poderíamos entoar o cântico 
v i t o r i oso  da  esposa  dos 
Cantares: "Encontrei aquele 
que minha alma ama, encontrei-
o e não o deixarei jamais".

   Poderíamos dizer que em 
cada um dos graus de amor há 
um matriz de gozo; porque o 
pobre amor humano é assim, 
tem necessidade de crescer 
lentamente e desenvolver-se 
por graus sucessivos. Não é 
como o amor de Deus que é 
como um incêndio divino e 
infinito. Não, nosso pobre amor 
é um fogo que vai crescendo, 
aos poucos, até converter-se 
numa imensa fogueira.

DO AMOR DE DEUS E DO 
AMOR HUMANO

      E, por conseguinte, em cada 
grau do amor, quando o amor 
chegou à relativa maturidade 
própria daquela etapa da vida 
espiritual que a alma está 
atravessando, ela sente o gozo 
de possuir a Deus, o gozo 
inebriante, inefável que é o 
segundo fruto do Espírito Santo.

  Servo de Deus Luís M. Martinez, Os frutos 
do Espírito Santo, p. 67-68.

O ERRO POR EXCESSO

Cons is te  em sa l i en ta r  a 
exigência de um abandono total 
do eu e da sua afirmação 
pessoal. A este propósito, 
queremos frisar dois pontos: 
um princípio geral e um ponto 
de prática psicoterapêutica.
   De certas explicações 
psicológicas, nasce a tese de 
q u e  a  e x t r o v e r s ã o 
incondicionada do eu constitui a 
lei fundamental do altruísmo 
c o n g ê n i t o  e  d o s  s e u s 
dinamismos. É um erro lógico, 
psicológico e ético. Existe uma 
defesa, uma estima, um amor e 
serviço de si mesmo não só 
justificados, mas até exigidos 
pela Psicologia e pela Moral. É 
uma evidência natural e uma 
lição da fé cristã (cf. S. Thomas, S. Th. 

II-II, q. 26, a. 4 in c.)! O senhor ensinou: 
«Amarás ao teu próximo como 
a ti mesmo» (Mc. 12, 31). Cristo 
propõe, portanto, como regra 
do amor do próximo, a caridade 
para consigo mesmo, não o 
contrário. A Psicologia aplicada 
desprezaria esta realidade se 
qualificasse toda a consideração 
do eu de inibição psíquica, de 
erro e de regresso a uma fase 
de desenvolvimento anterior, 
sob pretexto de que ela se opõe 
a o  a l t r u í s m o  n a t u r a l  d o 
psiquismo.



Anuncie aqui!!

6

Diretrizes de Pio XII

Do ponto de vista da moralidade, 
do bem comum em primeiro 
lugar, o princípio da discrição no 
uso da psicanálise não pode ser 
suficientemente enfatizado. 
Trata-se, evidentemente, em 
primeiro lugar, não da discrição 
do psicanalista, mas da do 
paciente, que, muitas vezes, não 
possui de forma alguma o direito 
de dispor dos seus segredos.

   Assisti-me, durante a vida, 
consolai-me na morte pela vossa 
amável presença à Santíssima 
Trindade, como vosso Filho 
dedicado para vos louvar e 
b e n d i z e r  e t e r n a m e n t e  n o 
paraíso.

Reze comigo.

 

      Oração de Nossa Senhora do 
Carmo.Bendita e Imaculada 
Virgem Maria, beleza e glória do 
Carmelo, vós que tratais com 
bondade inteiramente especial 
aqueles que se vestem do vosso 
amadíssimo hábito, volvei sobre 
mim também um olhar propício e 
cobri-me com o manto da vossa 
maternal proteção.Pelo vosso 
poder, fortificai a minha fraqueza; 
pela vossa sabedoria, esclarecei 
as trevas do meu espír i to, 
aumenta i  em mim a  fé ,  a 
esperança e a caridade. Ornai a 
minha alma com as virtudes que 
me faça agradável ao vosso 
Divino Filho e a vós.

Nossa Senhora do Carmo.

Amém.

MISSA DE AÇÃO DE 
GRAÇAS DO JORNAL REDE 
CATÓLICA NEWS IMPRESSO 

É CELEBRADA NO DIA DA 
SOLENIDADE DE CRISTO 

REI.

    No dia da Solenidade de 
Cristo Rei, celebramos nossa 
vitória e dedicamos totalmente 
ao reinado de Nosso Senhor 
Jesus  Cr i s to ,   o  Re i  do 
Universo, o Rei do Rede 
Católica News.
    Na Igreja Matriz São Gonçalo 
do Amarante,  o padre Lucas 
abençoou o Rede Católica 
News e  toda sua equipe. No 
altar do senhor o nome da 
nossa empresa foi proclamado 
e subiu aos céus  carregado por 
anjos e querubins enviados por 
Nosso Senhor.

   Um dia especial, 20 de 
novembro, um dia de agradecer 
a Deus pelas vitórias que o 
Rede Catól ica News vem 
conquistando através das 
intercessões de Nossa Senhora 
das Graças,  São Miguel 
Arcanjo,  São José( nosso 
p a t r o n o )  e  S a n t a  C l a r a 
(padroe i ra  dos meios  de 
comunicação).

   Nesse dia de festa para a 
família Rede Católica News,  
reassumimos o compromisso 
d a  i n f o r m a ç ã o  c o m 

Pedro Teixeira,  vice presidente.

responsabilidade cristã. 

Marcelo Rodrigues,  presidente. 

QUAIS OS PROCEDIMENTOS 
DA SANTA SÉ QUANDO O 

PAPA MORRE?

   Quando o Papa morre, o 
prefeito da Casa Pontifícia deve 
dar a conhecer notícia ao 
Cardea l  Camar lengo ,  ao 
substituto da Secretaria de 
E s t a d o ,  a o  m e s t r e  d a s 
celebrações litúrgicas do Santo 
Padre e aos pre lados da 
Câmara Apostólica.

   Todos os prelados acima 
mencionados chegam ao local 
onde está o corpo do Papa. O 
camarlengo dir ige-se com 
algumas palavras a todos, para 
reanimar a sua fé. Em seguida, 
o diretor dos serviços sanitários 
da Cidade do Vaticano examina 
o corpo para constatar a morte e 
suas causas.

    O camarlengo é um cardeal 
que é o administrador dos bens 
e rendimentos da Santa Sé e, 
durante a sede da Vaga atua 
como chefe de Estado interino 
da Cidade do Vaticano, embora 
não seja o responsável pelo 
governo espiritual da Igreja.

      Quando o fez, o camarlengo 
diz: “Pastor nostro, Románus 
Póntifex N, cum Christo mórtuus 
est”, ou seja, “Nosso Pastor, o 

    Após um momento de silêncio, 
convide todos a orar. E se canta 
ou reza um responso, que 
culmina com a Salve.
      O Camarlengo retira o anel 
do pescador do papa e procede à 
sua destruição juntamente com o 
selo, a fim de evitar falsificação 
de documentos.
       Antigamente, para constatar 
a morte do Papa, o camarlengo 
dava-lhe três golpes na testa 
com um martelo de prata. Depois 
de cada soco, ele chamava-o 
pelo primeiro nome. Se não 
respondesse, o Camarlengo 
dizia "vere papa mortuus est", 
"realmente o papa morreu". Após 
a morte de Pio IX este ritual foi 
omisso. O mesmo aconteceu 
com os seguintes papas, então 
este ritual caiu em desuso até ser 
suprimido por São João XXIII.

Romano Pontífice N, morreu 
com Cristo”.

   A Capital da República 
Democrática do Congo é a 
cidade de Kinshasa,  que fica às 
margens do Rio Congo. 

MISSÃO CATÓLICA NA 
REPÚBLICA DEMOCRÁTICA 

DO CONGO

   A República Democrática do 
Congo é o segundo maior país do 
continente africano e o décimo 
sexto do mundo. Sua população 
também é a segunda maior da 
África e a décima primeira do 
mundo. O idioma oficial é o 
francês, devido a colonização da 
Bélgica no século passado, 
sendo que existe mais de 
duzentos grupos étnicos e mais 
de duzentos e cinquenta dialetos.     
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    O cristianismo predomina na 
região,  sendo que quase 60% da 
população é Católica.  A ordem 
dos jesuítas desenvolve muitas 
m i s s õ e s  n a  R e p ú b l i c a 
Democrát ica do Congo,  a 
pobreza castiga a população que 
não se beneficia da exploração 
dos minerais.
    O Rede Católica News irá 
acompanhar missão do padre 
Chisengo Basilio, da Paróquia 
São Isidore Bakanja,  Diocese de 
Buta, na província de Bas-Uélé. O 
s a c e r d o t e  t r a b a l h a  n a 
evange l i zação  a t ravés  da 
c a t e q u e s e ,  e  t a m b é m  n a 
assistência a população carente 

   O quarto maior do mundo em 
extensão,  o segundo em volume, 
perdendo só para o Amazonas 
aqui no Brasil,  e o  primeiro em 
profundidade.

    O Congo é rico em reservas de 
minerais,  sendo responsável por 
exportar o cobalto, minério usado 
na fabricação de baterias de 
celulares, mais de 60% das 
reservas mundiais estão no 
Congo.  A relação com Ruanda é 
tensa, às disputas pelas riquezas 
naturais do país criaram conflitos 
dentro e fora das fronteiras.

do país.
   Padre  Chisengo Basilio 
concedeu-me uma entrevista 
pelo WhatsApp e vem enviando 
farto material do trabalho que 
está sendo realizado por sua 
paróquia no Congo.

Reportagem: Marcelo Rodrigues
 Direção Geral: Pedro Teixeira

O inconsciente na vida da 
graça em Santo TomásEM 

SENTIDO CONTRÁRIO,
   

RESPONDO. Há três maneiras 
de se conhecer uma realidade. 
Primeiro, por revelação. Por 
este meio pode-se saber que se 
tem a graça. Deus, com efeito, 

    s e g u n d o  o  l i v r o  d o 
Eclesiastes: "Ninguém sabe se 
é digno de amor ou de ódio". 
Ora, pela graça que toma 
agradável a Deus o homem 
torna-se digno de amor de Deus. 
Logo, ninguém pode saber que 
possui a graça que o toma 
agradável.

concede a certos privilegiados 
esta revelação, dando-lhes 
assim, mesmo desde esta vida, 
a alegria da segurança para que 
realizem com mais confiança e 
força grandes obras e que 
suportem com mais coragem os 
males desta vida. É assim que 
foi dito a Paulo: "Basta-te a 
minha graça".
      Em segundo lugar, pode-se 
conhecer uma coisa por si 
mesma e com alguma certeza. 
Mas, deste modo, ninguém 
pode saber que possui a graça. 
Com efeito, para que haja 
certeza é preciso poder julgar 
segundo o princípio próprio do 
objeto a conhecer. Tem-se a 
certeza de uma conclusão 
demonstrável pelos princípios 
universais indemonstráveis. 
Mas, ninguém pode saber que 
possui  a  c iênc ia de uma 
conclusão, se ignora o seu 
princípio. Ora, o princípio da 
graça, como seu objeto, é Deus 
que, por sua excelência, nos 
permanece desconhecido. 
"Deus é tão grande, diz o livro 
de Jó, que ele triunfa de nossa 
ciência". Também sua presença 
em nós, como também sua 
a u s ê n c i a ,  n ã o  p o d e  s e r 
conhecida com certeza, como 
Jó ainda faz notar: "Se ele vem 
a mim, não o verei ; se ele se 
retira, não perceberei". É por 
isso que alguém não pode 
saber, de ciência certa, que 
possui a graça, segundo a 
primeira Carta aos Coríntios: 
"Não me julgo a mim mesmo. 
Quem me julga é o Senhor".
      Finalmente, um objeto pode 
ser conhecido na forma de 
conjecturas, de acordo com 
certos sinais. Desta maneira, 
alguém pode saber que possui 
a graça, enquanto constata que 
encontra sua felicidade em 
Deus e despreza os prazeres do 
mundo; e também que tem 
consciência de não ter nenhum 
pecado mortal. É neste sentido 

Santo Tomás de Aquino, Suma Teológica, I-II q. 
112, A. 5.

     QUANTO AO 4°, deve-se dizer 
que o Apóstolo, no textpo invocado 
pela objeção, fala dos dons da 
glória, que nos são dados em 
esperança e que conhecemos com 
uma certeza perfeita pela fé, se bem 
que não saibamos com certeza se 
possuímos a graça, que nos permite 
merecê-los. - Ou, então, pode-se 
dizer que fala do conhecimento 
privilegiado por meio da revelação, e 
por isso acrescenta: "Deus nos 
revelou pelo Espírito Santo".

[...]QUANTO AO 2°, deve-se dizer 
que é da razão da ciência que o 
homem tenha a certeza do que tem 
ciência. Igualmente é da razão da fé 
que o homem esteja certo das 
verdades nas quais tem fé. A razão é 
que a certeza pertence à perfeição 
do intelecto, no qual os dons 
mencionados existem. Eis por que 
aquele que possui a ciência ou a fé 
está seguro que as possui. Mas, 
esta razão não vale para a graça, a 
caridade e os outros dons da mesma 
graça, que concorrem para a 
perfeição da potência apetitiva.

que se pode entender o livro do 
Apocalipse: "Ao vencedor darei o 
maná escondido, ignorado de 
todos, exceto daquele que o 
recebe", porque aquele que 
recebe conhece a seu respeito 
pela doçura que experimenta, a 
qual não é experimentado por 
a q u e l e  q u e  n ã o  r e c e b e . 
Entretanto, este conhecimento é 
imperfeito. Donde o Apóstolo 
dizer: "Minha consciência não me 
reprova nada, mas não é isto que 
me justifica". E a palavra do 
Salmo: "Quem conhece suas 
faltas? Purificai-me, Senhor, das 
que me são ocultas".

    QUANTO AO 3°, deve-se dizer 
que o pecado tem por princípio e por 
objeto o bem mutável que nos é 
conhecido. Ao contrário, o objeto ou 
o  fi m  d a  g r a ç a  é  p o r  n ó s 
desconhec ido ,  em razão  da 
imensidade de sua luz, segundo a 
primeira Carta a Tito: "Ele habita em 
luz inacessível".



Anuncie aqui!!

8

A Igreja não tem medo da 
perseguição, pois é defendida 
pelo Espírito Santo

   É uma luta difíci l  a da 
perseverança. Ela é sabotada 
por nossas espectativas, pela 
confiança depositada de maneira 
errada, frustrações… A dureza da 
vida me diz que a perseverança 

— Glória a vós, Senhor.

— Palavra da Salvação.

— Glória a vós, Senhor.

     Naquele tempo, disse Jesus 
aos seus discípulos: 12“Antes 
que estas coisas aconteçam, 
sereis presos e perseguidos; 
sereis entregues às sinagogas e 
postos na prisão; sereis levados 
diante de reis e governadores por 
causa do meu nome. 13Esta será 
a  o c a s i ã o  e m  q u e 
testemunhareis a vossa fé. 
14Fazei o firme propósito de não 
planejar com antecedência a 
própria defesa; 15porque eu vos 
darei palavras tão acertadas, que 
nenhum dos inimigos vos poderá 
resistir ou rebater. 16Sereis 
entregues até mesmo pelos 
próprios pais, irmãos, parentes e 
amigos. E eles matarão alguns 
de vós. 17Todos vos odiarão por 
causa do meu nome. 18Mas vós 
não perdereis um só fio de cabelo 
d a  v o s s a  c a b e ç a .  1 9 É 
permanecendo firmes que ireis 
ganhar a vida!”

— Proclamação do Evangelho de 
Jesus Cristo + segundo Lucas.

sofre igual a bolsa de valores: 
t em a l t a  e  tem ba i xa .  A 
pe rseve rança ,  na  m inha 
experiência vital, subsiste na 
aceitação da realidade como 
via de possibi l idade para 
sempre reverter os ataques 
sofridos e direcionados  a 
n o s s a  p e r s e v e r a n ç a . 
Persevera r  é  um a to  de 
resistência amigo cônego. É 
uma atitude de ternura aos 
ataques mais vis da realidade 
da vida. Um fortíssimo abraço.

Padre Rogério Simplício.

   O  amor  a  Deus  es tá 
intimamente ligado ao amor aos 
irmãos. É nesse sentido que 
São João Crisóstomo nos 
confronta. No cristianismo, não 

A IMPORTÂNCIA DE AMAR 
O PRÓXIMO

     Muitas vezes, nós, cristãos, 
não nos damos conta da 
exigência do mandamento 
“ama o próximo como a ti 
mesmo” (Mt 22,39). Essa 
síntese da Lei feita por Cristo 
não se resume a um amor 
romantizado e sentimentalista. 
O próprio Jesus exemplifica a 
concretude desse amor quando 
diz para aqueles que cuidam 
dos necessitados: "tive fome e 
me destes de comer; tive sede e 
me destes de beber;  era 
peregrino e me acolhestes; nu e 
me vestistes; enfermo e me 
visitastes; estava na prisão e 
viestes a mim” (Mt 25,35).

ex is te  d ico tomia  en t re  o 
material e o espir i tual. O 
cuidado com o próximo se dá 
n e s s a s  d u a s  r e a l i d a d e s 
justamente porque as pessoas 
são formadas pelas duas – 
corpo e alma.

    Os cristãos não podem se 
furtar da sua responsabilidade. 
Não dá mais para ficar de 
braços cruzados esperando 
que a miséria desapareça de 
uma hora para outra. Não dá 
mais para ficarmos discutindo 
pormenores ideológicos nas 
redes sociais, enquanto Cristo 
morre de hipotermia nas ruas 
nas noites frias.
      Isso não é idolatria ao pobre, 
nem ideal ização de suas 
qualidades. É apenas o dever 
do cuidado integral, em corpo e 
a l m a ,  d e  t o d o s ,  m a s 
principalmente dos pequeninos, 
com quem Nosso Senhor 
preferiu se identificar.

   Infelizmente, no que diz 
r e s p e i t o  a o  t r a t a m e n t o 
dispensado aos pobres, essa 
realidade está bem distante. Se 
acreditamos que Cristo está 
p r e s e n t e  n e l e s ,  c o m o  o 
Evangelho nos diz, por que 
estão em uma posição tão 
inferior na nossa sociedade, 
“abrigados” nas ruas, faça 
chuva ou faça sol, ou em 
moradias tão precárias? Por 
que sempre lhes negamos 
esmola, sob a alegação de que 
vão comprar cachaça ou que 
são preguiçosos?

 Fonte: Comunhão Popular

Padre Vítor Coelho é 
declarado venerável

   O Servo de Deus Vítor Coelho 
de Almeida, professo sacerdote 
da Congregação do Santíssimo 
Redentor; nasceu em 22 de 
s e t e m b r o  d e  1 8 9 9  e m 
Sacramento e faleceu em 21 de 
julho de 1987 em Guaratinguetá, 
redentorista prestava serviço 
pastoral no Santuário Mariano de 
Aparecida, onde havia sido 
transferido enquanto convalescia 
da tuberculose. O período de sua 
doença foi uma oportunidade 
para que ele se familiarizasse 
com os meios de comunicação 
radiofônicos. De fato, ele se 
juntou à equipe da Rádio 
Aparecida desde o início das 
t r a n s m i s s õ e s  e m  1 9 5 1 , 
tornando-se vice-diretor em 1958 
e gerente geral em 1965. Para o 
padre Vítor a Rádio Aparecida 
e r a  u m  i n s t r u m e n t o  d e 
evangelização e de difusão dos 
ensinamentos do Concí l io. 
Apreciado por sua simplicidade 
na comunicação, logo ficou 
famoso e muitas pessoas se 
dirigiam a ele em busca de 
conselhos e de ajuda. Em 1969, 
as t ransmissões da Rádio 
Aparecida foram suspensas por 
ordem do regime militar, que 
considerou “subversivo” seu 
d iscurso de 1°  de janei ro 
comentando a "Declaração dos 
Direitos Humanos".

Luiz Pugialli

   O Papa Francisco autorizou a 
promulgação dos decretos para 
quatro novos veneráveis, entre 
eles o brasileiro redentorista 
Vítor Coelho de Almeida, que foi 
diretor da Rádio Aparecida. 
Vangelização pela Rádio
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Brasil

     A magia do Natal chegou e está aqui, bem pertinho de nós,  na cidade de MARICÁ!

Reportagem: Marcelo Rodrigues 
Direção geral: Pedro Teixeira

      Os pais podem levar os filhos para conhecer a casa do Papai Noel no Centro de Maricá e também em Itaipuaçu.  Na Lagoa de Araçatiba 
temos a famosa Árvore de Natal e o espetáculo "Águas Dançantes". Maricá reserva muitas novidades até o Natal, a cidade já virou um 
importante destino turístico nesta época do ano, alavancando a economia do município.

      A magia do Natal chegou! O cheiro do nascimento do amor começa a tomar conta de todos nós.

     A cidade de Maricá, que fica logo ali, presenteia nossos sonhos, nossas fantasias com um Natal de luzes e cores. O encanto une 
famílias, embala amizades, acaricia corações. O convite a viagem natalina está feito, e junto com ele a inocência do sorriso e do brilho no 
olhar das crianças ao estar diante do Papai Noel.

MARICÁ INAUGURA OFICIALMENTE O NATAL. O SONHO, A MAGIA, O AMOR PEDEM PASSAGEM PARA 
EMBALAR NOSSOS CORAÇÕES.  

O prefeito Fabiano Horta falou sobre o Natal em Maricá:

     "O Natal será muito bonito, animado e cheio de atrações para nossos cidadãos maricaenses e turistas aproveitarem a cidade neste fim 
de ano. O espetáculo das águas dançantes é lindíssimo e com certeza vai agradar e emocionar a todos em Araçatiba.  Além das atrações 
natalinas do Centro, este ano teremos uma casa do Papai Noel também em Itaipuaçu para divertir a garotada", disse o prefeito. 
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   Mumbuca é o nome de um rio 
que corta a cidade de Maricá e da 
nome a um dos principais bairros 
do município. Suas águas no 
p a s s a d o  f o r a m  m u i t o 
frequentadas pelo cará e a tainha, 
espécies de peixes da região.

   O Cartão Mumbuca acabou 
revolucionando a economia, além 
de tirar o maricaense da extrema 
pobreza, movimentou a economia 
l oca l ,  a judando  pequenos 
comerciantes a terem receitas 
p a r a  m o v i m e n t a r  s e u s 
empreendimentos.

COMO O PROJETO 
MUMBUCA, APLICADO EM 

MARICÁ, PODE 
REVOLUCIONAR A 

ECONOMIA DO PAÍS?

   Cuidar de quem tem fome é 
alimentar o próprio Cristo; o Rede 
Católica News parabeniza todos 
envolvidos nesse belo projeto 
chamado Mumbuca. Socorrer o 
irmão necessitado é estender às 
mãos e cuidar das chagas do 
próprio Cristo.

Reportagem: Marcelo Rodrigues

   No governo de Washington 
Quaquá um grande programa de 
transferência de rendas foi 
realizado, o objetivo era tirar a 
população da pobreza e ao 
mesmo tempo impulsionar a 
economia do município. Aí surgiu 
o Mumbuca, onde cada pessoa 
inscrita recebe 200 reais e pode 
gastar no comércio da cidade. No 
período da pqndemia esse valor 
chegou a 300.

      Agora o Mumbuca vira modelo 
a ser aplicado em todo Brasil no 
governo do presidente Luís Inácio 
Lula da Silva, o anúncio foi feito 
em uma coletiva dada a imprensa 
pelo vice-presidente Geraldo 
Alckmin.

     O projeto ainda estabelece 
ao estabelecimento infrator 
p e n a s  o u  s a n ç õ e s 
administrativas ou legais, como 
advertência por escrito, multas 
de mil reais e por último, uma 
possível cassação do alvará de 
funcionamento, em caso de 
reincidência.
   ” O objetivo maior deste 
projeto é garantir a proteção aos 
trabalhadores destes postos de 
combustíveis, a população em 
geral e os condutores de 

      O município de São Gonçalo 
dispõe infelizmente de alguns 
registros de casos nos últimos 
anos envolvendo veículos que 
e x p l o d i r a m  d u r a n t e  o 
abastecimento de gás natural. 
Na maioria desses incidentes, o 
motivo esteve atrelado as 
condições do veículo, que na 
maioria das vezes não possuía 
o selo garantidor ou o mesmo se 
encontrava fora da validade.
   N a  c o n t r a m ã o  d e s t a 
r e a l i d a d e ,  o  v e r e a d o r 
gonçalense, Jorge Mariola ( 
P o d e m o s  ) ,  a p r e s e n t o u 
recentemente um projeto de lei, 
sob número, 0216 2022 , que 
uma vez aprovado, permitirá 
que postos de combustíveis 
p o s s a m  r e a l i z a r  o 
abastecimento de gás veicular 
((GNV) , apenas em veículos 
que tiverem o selo garantidor.

SÃO GONÇALO PODE TER 
LEI QUE GARANTE 

ABASTECIMENTO DE GÁS 
NATURAL VEICULAR 

APENAS COM 
APRESENTAÇÃO DO SELO 

GARANTIDOR.

veículos, alertando sobre a 
impor tânc ia  dos mesmos 
estarem em sintonia com a 
leg i s lação  “ .  Dec la rou  o 
vereador Jorge Mariola.

Da Redação
Fonte: Apuração em dia

Filho Do Ex-Governador 
Sérgio Cabral É Preso Em 

Operação No RJ

    Uma operação realizada em 
conjunto entre a Polícia Federal 
(PF) e o Ministério Público 
Federal (MPF) prendeu, na 
manhã desta quarta-feira (23), o 
empresário José Eduardo 
Cabral, filho do ex-governador 
do Rio de Janeiro Sérgio Cabral. 
José Eduardo é dono de uma 
produtora de eventos, a ZC 
Entretenimento.

   D e  a c o r d o  c o m  a s 
investigações, uma quadrilha 
falsificou ou não emitiu notas 
fiscais e transportou ou vendeu 
cigarros vindos de crime em 
territórios dominados. A PF 
i n f o r m o u  q u e  o  g r u p o  é 

    Batizada de Smoke Free, a 
operação mira o comércio ilegal 
de cigarros. No total, os agentes 
cumprem 27 mandados de 
p r i s ã o  e  5 0  d e  b u s c a  e 
apreensão no Rio e na Baixada 
Fluminense. Outro alvo da ação 
é Adilson Coutinho de Oliveira 
Filho, o Adilsinho, que já tinha 
sido alvo da Operação Fumus, 
cujo foco também foi a apuração 
de ilegalidades na venda de 
cigarros.

    Os investigados na operação 
podem responder pela prática de 
crimes de sonegação fiscal, 
duplicata simulada, receptação 
qualificada, corrupção ativa e 
passiva, lavagem de capital e 
evasão de divisas. Caso sejam 
condenados, as penas podem 
chegar a 66 anos de reclusão.

responsável por um prejuízo à 
União estimado em cerca de R$ 2 
bilhões.

Fonte: Terra Brasil Notícias

Justiça Do Rio Decreta Nova 
Prisão Preventiva De Gabriel 

Monteiro

    O ex-vereador já estava preso, 
na Cadeia Pública Joaquim 
Ferreira de Souza, no Complexo 
de Gericinó, em Bangu, na Zona 
Oeste, acusado de estupro. 
Monteiro foi preso no último dia 7.

    A juíza da 43ª vara Criminal do 
Tribunal de Justiça do Rio de 
Janeiro (TJ-RJ), Simone de Faria 
Ferraz, decretou mais uma prisão 
preventiva de Gabriel Monteiro. 
Agora pelos supostos crimes de 
“v io lação sexual  mediante 
fraude” e “assédio sexual” contra 
ex-assessores.

Fonte: Terra Brasil Notícias

  Gabriel teve o mandado de 
prisão expedido pelo juiz Rudi 
Baldi Loewenkron, da 34ª Vara 
Criminal, que aceitou a denúncia 
do Ministério Público.

Anuncie aqui!
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    “Apesar de o próprio diretor da 
OMS, Tedros Adhanom, e outras 
lideranças políticas mundiais 
terem anunciado há alguns 
meses que o fim da pandemia 
estava próximo, nas últimas 
semanas o número de casos da 
doença tem aumentado em 
vários países e também no 
Brasil”, afirmou o comitê.

Fonte: Terra Brasil Notícias

Consórcio Nordeste pede 
volta do uso de máscaras

   A entidade também alertou para 
o “início da formação de uma 
nova onda, com número de 
novos casos em 22 de novembro 
de 2022 ultrapassando meio 
milhão, quase metade do pico da 
última onda em julho deste ano”.
   De acordo com a nota do 
Consórcio Nordeste, houve um 
aumento de 159,58% na taxa de 
retransmissão do vírus entre 
junho e novembro, passando de 
1,01 para 2,38.

O comitê científico do Consórcio 
do Nordeste pediu a renovação 
das medidas contra a Covid, 
entre elas nova recomendação 
de uso de máscaras em espaços 
públicos.
   Em nota, a entidade também 
recomendou que o governo 
federal reforce as campanhas de 
vacinação no país.

Internacional 

     Guerra na Ucrânia - Homem 
anda em meio  a  préd ios 
destruídos em Mariupol.

A Rússia pode ser obrigada 
a pagar reparações de 

guerra à Ucrânia?

   A soma foi verificada por 
e s p e c i a l i s t a s  d o  B a n c o 
Mundial, disse Schmyhal em 
uma reunião em Bruxelas. E é 
p r o v á v e l  q u e  o  n ú m e r o 
aumente ainda mais até o fim do 
conflito.

   A O N U  a p r o v o u  u m a 
resolução exortando Moscou a 
i n d e n i z a r  K i e v  d e v i d o  à 
destruição causada pela guerra 
de agressão russa. Mas a 
decisão não é vinculativa. 
Especialistas analisam como a 
R ú s s i a  p o d e r i a  s e r 
responsabilizada.

  Um fim para a guerra na 
Ucrânia não parece estar à vista 
n o  m o m e n t o ,  m a s  a 
comunidade mundial  está 
discutindo como a Rússia pode 
ser obrigada a pagar pelos 
danos de guerra causados   por 
seu Exército no país vizinho. 
Uma resolução da Assembleia 
Gera l  da  ONU de  14  de 
novembro, pedindo a Moscou 
que pague reparações, recebeu 
94 votos a favor, 14 contra, e 73 
países se abst iveram.Em 
setembro último, o primeiro-
ministro ucraniano, Denys 
Schmyhal, estimou em 326 
bilhões de dólares os danos 
físicos diretos sofridos até 
agora como resul tado da 
guerra. 

Fonte: Marina Baranovskaya, Deutsche 
Welle

A Rússia já rejeitou a resolução. 
O documento é "legalmente 
insignificante", de acordo com o 
diplomata russo na ONU, Vasily 
Nebensia.

   Trump, que recentemente 
anunciou sua pré-candidatura 
pelo Partido Republicano à 
Casa Branca, recebeu o rapper 
Kanye West e Nick Fuentes, um 
ativista de extrema-direita de 24 
a n o s  c o m  h i s t ó r i c o  d e 
c o m e n t á r i o s  r a c i s t a s  e 
antissemitas. Fuentes teve seu 
canal no YouTube suspenso 
por discurso de ódio. Além 
disso, segundo a organização 
Liga Antidifamação (ADL, na 
sigla em inglês), ele também é 
u m  n e g a c i o n i s t a  d o 
Holocausto.
   West, que agora se intitula 
como Ye, também está no 
cen t ro  de  uma  sé r i e  de 
polêmicas, entre outras coisas 
por ter publicado em suas redes 
s o c i a i s  d e c l a r a ç õ e s 
antissemitas.

    O ex-presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, foi 
criticado neste sábado (26/11) 
pela Casa Branca por oferecer 
um jantar a um supremacista 
branco em sua propriedade em 
Mar-a-Lago, na Flórida, na 
terça-feira.

     Em um comunicado, o porta-

Ex-presidente americano 
recebeu em sua residência 
em Mar-a-Lago o ativista de 

extrema-direita Nick 
Fuentes, conhecido por 

seus comentários racistas e 
antissemitas.

     Em uma série de declarações, 
Trump afirmou que nunca tinha 
ouvido falar de Fuentes antes do 
jantar.

   O ex-presidente foi criticado 
até mesmo por alguns de seus 
apoiadores."Quero dizer ao meu 
amigo Donald Trump que ele é 
melhor do que isso. Mesmo uma 
visita social de um antissemita 
como Kanye West e escória 
humana como Nick Fuentes é 
inaceitável", escreveu em um 
tweet David Friedman, que 
serviu como embaixador de 
Trump em Israel.

  "Kanye West queria muito 
visitar Mar-a-Lago. Nosso jantar 
era apenas para Kanye e eu, 
m a s  e l e  c h e g o u  c o m  u m 
convidado que eu não conhecia 
e sobre o qual não sabia nada", 
disse Trump.

    Apoiadores de Trump criticam 
encontro

voz da Casa Branca Andrew 
Bates disse que "a intolerância, o 
ódio e o antissemitismo não têm 
absolutamente lugar na América 
- inclusive em Mar-a-Lago. A 
negação do Holocausto é 
repugnante e perigosa e deve 
ser condenada com força".

Fonte: AFP
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    Há dois anos era inaugurado 
no município de Maricá o Cine 
Henfil, um equipamento áudio 
visual de extrema importância 
para a cultura maricaense e de 
toda a região.
      A sala, muito bem preparada e 
confortável,  conta com 180 
acentos e um amplo telão, no 
espaço também é realizado 
palestras, congressos e diversos 
encontros.

     O Rede Católica News através 
d o  C e n t r o  d e  E s t u d o s  e 
Pesquisas Santo Inácio de 
Loyola,  pretende criar a Semana 
Áudio Visual Católica em Maricá.         
    O projeto consiste em levar 
para a cidade os principais nomes 
católicos e durante a semana o 
maricaense e o turista terá a sua 
disposição filmes, palestras, 
livros, oficinas e outras atividades 
do universo católico.
     É bom lembrar que a padroeira 
de Maricá é Nossa Senhora do 
A m p a r o ,  a  I g r e j a  M a t r i z 
localizada na praça central da 
c i dade  é  uma  cons t rução 
histórica. O município ainda 

CINE HENFIL PODERÁ SER O 
CENTRO DO PROJETO 
SEMANA CATÓLICA EM 

MARICÁ . 

abriga capelas históricas e uma 
pérola que pode ser explorada 
no setor do turismo religioso: a 
Lagoa de Araçatiba.

  
   Foi em Araçatiba que São 
José de Anchieta realizou o 
milagre dos peixes, ajudando 
os pescadores da época levar 
seu sustento para seus lares.   
Através do Cine Henfil, a 
Semana Católica começa a ser 

Henrique de Sousa Filho, mais 
conhecido como Henfil, foi um 
c a r t o n i s t a ,  q u a d r i n i s t a , 
jornalista e escritor brasileiro. 
Nasceu no dia 5 de fevereiro de 
1944, em Ribeirão das Neves, 
Minas Gerais. Faleceu no dia 4 
de janeiro de 1988, no Rio de 
J a n e i r o ,   v í t i m a  d a s 

QUEM FOI HENFIL?

complicações da Aids. Henfil 
contraiu a doença em uma das 
transfusões de sangue que era 
obrigado a fazer, devido ser 
hemofílico.

Reportagem: Marcelo Rodrigues 
Direção Geral: Pedro Teixeira

organizada e poderá entrar para 
o calendário de eventos da 
cidade de Maricá,  mostrando a 
todos que é possível sim 
, even tos  c r i s t ãos  se rem 
realizados com o apoio do 
poder público.
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